

Bericht des Kreisoberschützenmeisters für das Geschäftsjahr 2024

Verehrte Mitglieder der Kreisvereine, Gilden und Gesellschaft,
verehrte Sportschützinnen und Sportschützen,
verehrte Freunde des Schießsports.

Mein Bericht umfasst den Zeitraum vom 1.Januar 2024 bis 31.Dezember 2024.

Das Geschäftsjahr 2024 brachte für unseren Schützenkreis eine große positive Veränderung mit sich.

Bezüglich der **Verbandsreform** gab es im Schützenkreis Künzelsau endlich eine Entscheidung und der jahrelange Stillstand hatte ein Ende. Am Kreisschützentag des SK Künzelsau stimmten die Delegierten Ende März geschlossen für den Antrag zur Auflösung des Schützenkreises zum 31. Mai 2024. So wechselten am 1. Juni der SV Niedernhall, der SV Weißbach und die SGes. Künzelsau zu uns in den SK Öhringen. Wir freuen uns den Schützinnen, Schützen und Vereinen eine neue sportliche und kameradschaftliche Heimat bieten zu können und sie in unseren Reihen begrüßen zu dürfen.

Unser **Kreisschützentag** fand bereits am 1.März wieder in gewohnter Art und Weise statt. Der Ausrichter, der Schützenverein Weinsbach, konnte die Veranstaltung souverän abhalten. Mit 76 Teilnehmer war er wieder sehr gut besucht. Außerdem waren wieder viele Ehrengäste aus dem Verband, den Nachbarkreisen und dem Sportkreis unserer Einladung gefolgt. Leider konnten bei den Wahlen drei Positionen (1.Kreisschützenmeister, Schriftführer, Stellvertretender Kreissportleiter) nicht besetzt werden.

Erfreulicherweise gelang es, diese bis zur ersten **Kreisausschußsitzung** im Sommer kommissarisch neu zu besetzen. Hier möchte ich hervorheben, daß die Ämter überwiegend durch Kameraden aus den neu hinzugekommenen Vereinen besetzt werden konnten. Deren offizielle Wahl erfolgt am KST 2025. An dieser Sitzung wurde auch über evtl. Änderungen des Namens und des Logos des SK Öhringen geredet. Die einhellige Meinung aller Anwesenden war für eine Beibehaltung des seitherigen. Auf Anregung der SGes. Künzelsau und nach Rücksprache mit dem ehem. KOSM Dominic Schiefer und dem SK Mergentheim, wird der SK Öhringen die seitherige Kreisfahne des SK Künzelsau übernehmen. Sie verbleibt wie bisher in Obhut der SGes. Künzelsau.

Der **Landesschützentag** 2024 fand am 4.Mai in Geislingen statt. Leider war die Beteiligung aus unserem Kreis wieder sehr dürftig. Da der Verband 2025 sein 175-Jähriges Jubiläum in Schwäbisch Gmünd feiert, erhoffe ich mir diesbezüglich eine höhere Beteiligung.

Mitte September konnte ein erfreuliches Ereignis gefeiert werden. Der TSV Kirchensall feierte sein **75-Jähriges Jubiläum**. Viele Vereine aus unserem Schützenkreis und den benachbarten Kreisen nahmen am Festwochenende teil. Vom Schützenkreis Öhringen gab es als Anerkennung eine Zuwendung für die Jugendarbeit.

Der Zuwachs durch die drei “neuen“ Vereine machte sich auch bei unserem **Kreispokal- und Königsschießen** bemerkbar. Ausrichter war dieses Mal der SV Westernach. Für 2025 steht noch kein Ausrichter fest. Mehr dazu und den **Kreismeisterschaften** in den Berichten von unserem Kreissportleiter Günther Quosbarth (Kugel) bzw. unserer Bogenreferentin Birgit Gazaneo (Bogen).

Erfreulich war die große Teilnahme der Vereine an den **Rundenkämpfen** in den Auflagedisziplinen und Luftpistole. Die LG-Runde 2024-2025 konnte allerdings wieder nur mit vier Mannschaften durchgeführt werden.

Im laufenden Geschäftsjahr fanden zwei Landesauschusssitzungen, eine Kreissportleitersitzung (Verband) und zwei Kreisauschusssitzungen statt. Als KOSM nahm ich außerdem an mehreren Sitzungen, Veranstaltungen bzw. Versammlungen in den Vereinen, in den benachbarten Schützenkreisen und im Sportkreis teil.

Die Teilnahme unsere Vereine und Mitglieder an Veranstaltungen des Sportkreises ist allerdings weiterhin als sehr dürftig zu bezeichnen.

Die Mitgliederzahlen im Schützenkreis Öhringen entwickelten sich wie folgt:

Nachdem zum 31.Mai 2024 der Schützenkreis Künzelsau aufgelöst wurde, konnten wir zum 1.Juni 347 neue Mitglieder bei uns begrüßen. Auch die sonstige Mitgliederentwicklung in den Vereinen ist positiv.

Zum 01.01.2023 waren wir 915 Mitglieder

Zum 01.06.2024 waren wir 1262 Mitglieder (+347 Mitglieder zu 2023)

Zum 01.01.2025 waren wir 1275 Mitglieder (+13 Mitglieder zu 2024)

Zum Schluss meines Berichtes gilt mein Dank den Kameraden des Kreisschützenmeisteramtes und den Vereinsfunktionären die ihre Freizeit und Arbeitskraft in den ehrenamtlichen Dienst des Schießsports gestellt haben. Außerdem allen die sich in diesen schweren Zeiten für ihre Mitmenschen auf irgendeiner Art und Weise eingesetzt haben.

Wüstenrot, den 1.Januar 2025

Jürgen Wacker KOSM SK Öhringen

